

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 29 de septiembre de 2011.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Anuncian la semana de la cultura jurídica

**Nacional:** Jóvenes protestan en universidad de Michoacán

**Internacional:** La teoría de Einstein, válida a escala cósmica, comprueban astrofísicos

## SALUD

**Estatal:** Aprueban Ley de combate al alcoholismo; aumentan facultades del gobierno estatal

**Nacional:** El alcoholismo es la principal adicción en BCS

**Internacional:** Provoca 60 mil evacuados tifón Nesat en sur de China

## ECONOMÍA

**Estatal:** Anuncia MAC creación de 750 nuevos empleos

**Nacional:** Cambia el crédito para los estados

**Internacional:** Repsol insta a Pemex y Sacyr a anular su alianza de acciones

## POLÍTICA

**Estatal:** Aprueba el Congreso el decreto que elimina Tenencia Vehicular

**Nacional:** Antiabortistas se imponen con los votos de 4 ministros

**Internacional:** Nueva central nuclear en Argentina

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Anuncian la semana de la cultura jurídica*

Reconocidos juristas y estudiosos del derecho estarán en Morelos para participar en la Segunda Semana Internacional de la Cultura Jurídica y la Paz que se realizará del tres al siete de octubre del 2011 en el auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, informó en conferencia de prensa Julio Cabrera Dircio, coordinador del evento, acompañado por representantes de las dependencias organizadoras. Cabrera Dircio, quien es responsable del Cuerpo Académico de Estudios Jurídicos Constitucionales de la UAEM, explicó que es el segundo año consecutivo que se realiza esta actividad académica en la que se analizan diversos tópicos jurídicos y se escuchan a connotados conferencistas. Explicó que los temas a tratar son: justicia electoral; cultura de la legalidad; investigación jurídica; elementos para la construcción de una política de estado para la seguridad y la justicia en la democracia; equidad, género y cultura de la paz; justicia y paz; la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la reforma constitucional a los derechos humanos.

**La Jornada**, p.12, (Jaime Luis Brito).

### *¿Cómo se comunican las plantas?*

A diferencia de los animales, las plantas son organismos que no tienen movimiento, por lo que huir del peligro, como herbívoros o patógenos, no es alternativa. Entonces ¿cómo evitan el peligro? o ¿cómo alertan que ellas también se defienden? Algunas plantas lo hacen a través de estructuras como espinas, otras tienen tejidos muy fibrosos, pero también lo pueden hacer a través de compuestos químicos que liberan al ambiente. Estos compuestos son llamados metabolitos secundarios.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Susana Valencia Díaz y Alejandro Flores Palacios).

## Nacional:

### *Jóvenes protestan en universidad de Michoacán*

Por tercer día consecutivo, las instalaciones de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo se mantienen tomadas por un grupo de rechazados. El rector Salvador Jara acusó a "líderes" de manipular el movimiento. En tanto, estudiantes reprobados de la Facultad de Medicina retuvieron la mañana de ayer tres unidades de la Secretaría de Salud y la Comisión Forestal de Michoacán. El director de dicha facultad, Agustín López, dio a conocer que los manifestantes son alumnos del quinto semestre que exigen la aplicación de un examen especial, hecho imposible de cumplir, pues han agotado sus opciones para aprobar las materias que tienen pendientes.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82300.html>

### *Hay que reinventar la seguridad social con una reforma acorde al siglo XXI: Narro*

México necesita transitar hacia un sistema de seguridad social único, universal, con viabilidad financiera, de calidad, que no esté relacionado con el mercado de trabajo y en el que se diferencie la atención a la salud de las otras prestaciones como pensiones y jubilaciones, esto es un prerrequisito fundamental para que nuestro país ingrese al siglo XXI, aseveró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. El rector ofreció una conferencia magistral para clausurar el taller internacional Encrucijadas, perspectivas y propuestas sobre la seguridad social en México –realizado en la Coordinación de Humanidades de la Universidad Nacional–, donde destacó la necesidad de que el nuevo sistema incremente guarderías, genere un seguro de desempleo e incluya una pensión mínima universal a los mayores de 60 años, la cual tenga un esquema diferenciado con personas que puedan ahorrar más y mecanismos que den certidumbre, porque de pronto existen muchos fraudes.

**La Jornada**, p. 41, (Emir Olivares Alonso), **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189390.html>

### *Declaran listo el XXIII Festival de Música de Morelia*

Con la participación de músicos, agrupaciones y compositores de 12 países, con quienes se reafirmará el objetivo central del encuentro: disfrutar la riqueza, diversidad y la más alta calidad en música de concierto, del 12 al 26 de noviembre se realizará el XXIII Festival de Música de Morelia "Miguel Bernal Jiménez". En conferencia de prensa ofrecida hoy aquí, Verónica Bernal Vargas, directora del festejo, destacó que en esta ocasión se llevarán a cabo un total de 31 conciertos, 12 actividades y siete cursos y clases magistrales, con maestros y compositores de gran nivel artístico. Indicó que en esta edición se contará con creadores de Austria, República Checa, Estados Unidos, Ucrania, Reino Unido, Suiza, Uruguay, Alemania, Canadá, España, Francia y México. Resaltó que el Festival busca consolidarse como una de las opciones culturales

más destacadas de América Latina, contando ya con el reconocimiento del gremio musical alrededor del mundo.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fdc40567414a8d03d158091caec0c1ba>

*Frente a la duda, los principios, enseñanza de Manuel Peimbert*

Una de las grandes enseñanzas que el astrónomo Manuel Peimbert Sierra –distinguido la semana pasada con el doctorado honoris causa de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)– ha dejado en decenas de generaciones estudiantiles es un gran consejo: Frente a la duda, los principios. Finalmente, señaló que los elementos químicos y su presencia aportan claves para entender muchos fenómenos, incluso los relacionados con nuestra existencia. Por ello, si quisieran ustedes tener completa su genealogía, lo justo sería poner por ahí, en algún sitio de su álbum familiar, la foto de una nebulosa planetaria. En el Instituto de Astronomía (IA) de la UNAM, amigos, compañeros, familiares y ex alumnos rindieron ayer homenaje a uno de los científicos más reconocidos en su campo a escala mundial. En el auditorio Paris Pishmish se recordaron anécdotas y se habló de su trayectoria académica y de sus investigaciones en el campo de las nebulosas planetarias.

**La Jornada**, p.2, (Emir Olivares Alonso).

*Denuncia penal contra maestros por vejaciones a 30 niños en Michoacán*

La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) recibió nueve quejas contra la directora y dos maestros de la escuela primaria Club de Leones, ubicada en la cabecera municipal de La Piedad, por desnudar el martes a 30 niños y niñas de sexto grado en busca de 180 pesos que presuntamente se perdieron en el salón de clases. El presidente de la CEDH, Víctor Manuel Serrato Lozano, anunció que enviará el expediente a la Procuraduría General de Justicia del Estado porque se cometieron abusos deshonestos e intimidación; además, se violentaron la dignidad humana y los derechos de los menores. En el incidente participaron la directora del plantel, María Dolores Reyes Estrada, la maestra María Domínguez y un profesor de computación a quien sólo se identificó como Alejandro. Los alumnos señalaron que las niñas fueron sacadas del salón de clases de cinco en cinco y llevadas a la dirección de la escuela, donde la directora les levantó la falda y les esculcó en el corpiño. Dijeron que a los varones se les trasladó al salón de computación, donde el profesor de esa materia los obligó a bajarse los pantalones y quitarse suéteres y camisas.

**La Jornada**, p.31, (Ernesto Martínez Elorriaga).

## **Internacional:**

*La teoría de Einstein, válida a escala cósmica, comprueban astrofísicos*

Un equipo de astrofísicos confirmó que la teoría de la relatividad general de Albert Einstein es válida a escala cósmica, y no sólo en el sistema solar, al comprobar que la gravedad influye en la luz procedente de las lejanas agrupaciones galácticas. Por puro capricho del azar, este estudio se publica tan sólo unos días después de que un descubrimiento ensombreció la teoría de Einstein. Un equipo de físicos observó que los neutrinos, partículas elementales de la materia, se desplazan a una velocidad ligeramente superior a la de la luz, que según la teoría de la relatividad es el límite insuperable. Queda por confirmar. La gravedad garantiza la cohesión de los cúmulos, pero también influye en la luz que cada una de estas galaxias emite en el espacio, según el estudio publicado el miércoles en la revista científica británica *Nature*.

**La Jornada**, p.3, (Afp).

*Lanza China primer módulo para construir estación espacial*

China lanzó hoy con éxito su primer módulo que le permitirá llevar a cabo experimentos en el espacio, evento considerado como un “hito” en el gigante asiático y que pretende ser el primer paso en la creación de una estación espacial para 2020. El cohete Larga Marcha 2F partió a las 21:16 horas locales (13:16 GMT) desde la base de Jiuquan, en pleno desierto del Gobi, al noroeste del país, y los expertos indicaron que el módulo entró en órbita a 350 kilómetros de la Tierra unos 10 minutos después de su lanzamiento. El módulo espacial Tiangong-1 (“Palacio Celestial”, en mandarín) tiene 10.4 metros de altura y pesa ocho toneladas y media, según las autoridades chinas en materia espacial, que precisaron que estará operativo durante dos años. Durante ese tiempo, el Tiangong-1 estudiará las condiciones en el espacio para que en el futuro China pueda crear una estación espacial.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=608363](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=608363)

## **SALUD**

### **Estatal:**

*Aprueban Ley de combate al alcoholismo; aumentan facultades del gobierno estatal*

El Congreso de Morelos aprobó ayer la Ley de Prevención y Combate al Abuso de Bebidas Alcohólicas y de Regulación para su Venta y Consumo, con lo que otorgan facultades al Poder Ejecutivo para regular e intervenir en los lugares en donde se expendan, venda o almacenen bebidas embriagantes, incluyendo eventos de tipo privado. Con esta nueva legislación se pretende inhibir y reducir los males que provoca la

ingesta excesiva de bebidas alcohólicas en el estado, regular las actividades comerciales relacionadas con éste producto y sancionar, desde el gobierno estatal, conductas nocivas para la sociedad, independientemente de las que por el ámbito penal son castigadas.

**La Jornada Morelos**, p.12, (José Luis Garcitapia) y **Diario de Morelos**, p.p.-10, (Antonieta Sánchez).

#### *Eleva IMSS calidad de vida de adultos mayores*

Alrededor del 19 por ciento de la población derechohabiente del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) está conformado por adultos mayores, es decir, de 60 años y más. A través de PrvenIMSS, la institución atiende a ese grupo de la población con actividades de prevención y detección de enfermedades con el propósito de elevar su calidad de vida y tener una vejez digna. Armando Mendoza Carvajal, coordinador delegacional de Salud Pública del Seguro Social, exhortó a los adultos mayores a que acudan a este programa para que les sean detectados a tiempo posibles padecimientos más frecuentes como la diabetes mellitus que afecta al 25 por ciento de ese sector y la hipertensión arterial que incide entre el 25 y 35 por ciento de estas personas.

**La Jornada Morelos**, p.12, (sin firma).

#### *Inicia taller de derechos femeninos*

El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Jiutepec inició el taller-terapia denominado "Empoderamiento femenino". La presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Jiutepec, Irma Castrejón Domínguez, afirmó que esto permitirá a las mujeres conocer sus derechos y adquirir actitudes emocionales que las impulsen a exigir su pleno respeto. En el taller participan 10 mujeres que han sido víctimas de violencia y de abandono de parte de sus parejas, y es impartido en dos módulos, de tres sesiones cada uno.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Fernando Baltazar).

#### *Vigilará SENASICA ganado morelense*

El ayuntamiento municipal de Miacatlán, encabezado por Ángel Rivera Bello en coordinación con el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) y el Comité de Fomento del Barrido en Tuberculosis y Brucelosis en el Estado de Morelos, realizaron una reunión de Información para la erradicación de la Tuberculosis y Brucelosis Bovina en el Estado de Morelos. Luis Gonzaga Morales Mendoza, coordinador de Campaña en el Estado de Morelos por parte de SENASICA, informó a los ganaderos de esta localidad, que en breve se realizara la campaña de Barrido en Tuberculosis y Brucelosis a fin de erradicar en su totalidad dichas enfermedades.

**El Sol de Cuernavaca**, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2245304.htm> y **El Caudillo de Morelos**, p.13, (Dulce Rayo).

## **Nacional:**

#### *El alcoholismo es la principal adicción en BCS*

La principal adicción en Baja California Sur es el consumo de alcohol, el cual está relacionado con un alto número de muertes por accidentes automovilísticos, señala el programa Valor Sudcaliforniano. En 2010, precisa el reporte, 2 mil 238 personas perecieron en percances de tránsito en las carreteras del estado, 67 por ciento de los cuales estuvieron asociados con el abuso de alcohol. La mayoría de las víctimas eran jóvenes de entre 15 y 29 años de edad. El documento revela además que el estado ocupa el tercer lugar nacional en embarazos de adolescentes y en suicidios.

**La Jornada**, p.32, (Raymundo León).

#### *Designan a dos nuevos funcionarios en la Ssa federal*

El nuevo secretario de Salud federal, Salomón Chertorisvki, anunció nuevos nombramientos de su equipo de trabajo. Dijo que por instrucciones del Presidente de la República, David García-Junco Machado será el nuevo responsable de la Comisión Nacional de Protección Social en Salud (mejor conocido como Seguro Popular) y David Kershenobich Stalnikowitz ocupará la secretaría del Consejo de Seguridad General, en lugar de Enrique Ruelas Barajas.

**El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189409.html>

## **Internacional:**

#### *Provoca 60 mil evacuados tifón Nesat en sur de China*

Unas 60 mil personas fueron evacuadas de sus casas en la isla de Hainan, en el extremo sur de China, a causa del tifón Nesat, que también provocó que Hong Kong declarara hoy el estado de alerta por las intensas lluvias y los vientos. Con vientos de 150 kilómetros por hora, el decimoséptimo tifón de la temporada es el de

mayor intensidad en llegar a la isla de Hainan en los últimos seis años, según la prensa china. La provincia de Hainan también decidió ordenar el cierre de escuelas, al tiempo que suspendió los vuelos y las conexiones marítimas para evitar accidentes por el Nesat, que causó 35 muertos a su paso por Filipinas y cuantiosos daños materiales.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=608364](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=608364) y **El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74494.html>

#### *Analizan en foro mundial cómo garantizar el derecho al agua*

La aplicación del derecho humano al agua, reconocido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) desde 2010, se enfrenta al manejo del líquido como una mercancía y a la falta de leyes nacionales que garanticen a la población el acceso para cubrir sus necesidades básicas. Este derecho debe ser puesto en marcha desde la gestión pública integrada y coordinada del agua, y los gobiernos deben partir de que tienen la obligación de garantizar el acceso del líquido a toda la población, sostuvo Rómulo Sampaio, del Centro de Leyes y Medio Ambiente con sede en Brasil, en el contexto del 14 Congreso Mundial del Agua.

**La Jornada**, p.40, (Angélica Enciso).

#### *Memoria opera por paquetes de recuerdos*

Despiertas sin saber dónde estás, piensas, miras a tu alrededor y recuerdas que no te quedaste en casa. Científicos noruegos descubrieron por qué a veces perdemos la noción de dónde nos encontramos o hacia donde vamos. El estudio que se publica en la revista especializada Nature, explica que la memoria esta dividida en paquetes. Cada recuerdo dura sólo 125 milisegundos, lo que significa que el cerebro puede saltar entre diferentes recuerdos ocho veces en un segundo. "Cuando uno se siente un poco confundido, eso ocurre porque varios paquetes de recuerdos compiten en el cerebro unos contra otros. El cerebro está buscando el mapa o la ruta a ese recuerdo", señaló May-Britt de la Universidad noruega para Ciencia y Técnica en Trondheim.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66343.html> y **La Jornada**, p.3a, (DPA).

#### *Descubren cómo cerebro controla movimiento de articulaciones*

Un estudio en humanos y monos identificó unas neuronas, que reaccionan entre sí de forma casi instantánea, como las responsables de controlar el movimiento producido por las articulaciones, según un artículo publicado en la revista científica Nature. El estudio explica que en animales con múltiples articulaciones, como los mamíferos, uno de los problemas más complejos para los científicos es cómo interpretar correctamente todos los impulsos sensoriales que producen la gran cantidad de combinaciones de movimientos que pueden generar las extremidades de estos animales superiores. El profesor Stephen Scott, de la Universidad de Queen (Canadá), demuestra en esta nueva investigación que tanto los monos como los humanos movemos nuestros codos y nuestros hombros generando órdenes motoras al cerebro que producen respuestas en unos 50 milisegundos, lo que supone un tiempo 500 veces inferior a un segundo.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66344.html>

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *Anuncia MAC creación de 750 nuevos empleos*

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo, anunció que Nissan Mexicana, planta Morelos, abrirá 750 nuevos empleos para la apertura de un tercer turno, como resultado de un incremento en su producción de vehículos para la zona del Golfo Pérsico. En conferencia de prensa ayer en Casa Morelos, el mandatario estatal acompañado de los directivos de la empresa asentada en Civac, dijo que con ello Nissan incrementa su oferta a 4 mil 600 fuentes de trabajo. Antes, el secretario de Desarrollo Económico Rafael Tamayo Flores, dio a conocer que los apoyos otorgados por el Gobierno del estado al sector de la producción en Morelos, ha permitido alcanzar la cifra histórica de 178 mil 891 empleos formales en Morelos. Con ello, explicó, la tasa de desempleo se ubica a la baja, al pasar de 3.5% a 2.3%, muy por debajo de la tasa nacional que se ubica en 5.24%. También destacó que a junio de 2011 se registraron 898 millones de dólares en inversión extranjera, lo doble que el sexenio anterior, de los cuales 810 millones provinieron de la industria manufacturera.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.3, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.9, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.p.8, (Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.17, (Magnolia Vázquez).

## Nacional:

### *Cambia el crédito para los estados*

La Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) publicó ayer los cambios que en materia de regulación aplicará la Comisión Nacional Bancaria y de Valores a la banca comercial, para la creación de reservas para el otorgamiento de créditos a estados y municipios. Estas reservas tienen como objetivo la identificación temprana de pérdidas en este tipo de préstamos, al incorporar mayor información crediticia, de tal forma que puedan reflejar la merma esperada de los bancos en los siguientes 12 meses.

**Reforma**, p.8, Negocios, (César Sánchez).

### *Telcel y Telefónica no cumplen con norma de portabilidad: Cofetel*

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) envió a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) una propuesta de comienzo de sanción administrativa en contra de Telefónica y Telcel, pues presumiblemente entorpecen el proceso de portabilidad numérica a la que tienen derecho los usuarios de servicios de telefonía. El pleno tomó la decisión tras hacerse inspecciones en las que los verificadores encontraron que Telefónica y Telcel no están cumpliendo con el procedimiento de liberación del número para cambiarse de compañía, que es la portabilidad numérica, por lo que los usuarios no pueden portar sus números a otra compañía, o por lo menos no de inmediato, lo que entorpece el procedimiento.

**La Jornada**, p.30, (Miriam Posadas) y **Reforma**, p.2, Negocios, (Staff).

### *Pone SAE candados contra crimen a subastas*

El Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) puso en marcha un nuevo portal a través del cual lleva a cabo subastas electrónicas, para evitar así la participación de gente relacionada con el crimen organizado que acude a las subastas presenciales a recuperar sus bienes incautados, anunció Sergio Hidalgo Monroy, director del SAE. El sitio en internet es [www.saecomercial.com.mx](http://www.saecomercial.com.mx), accesible también desde [www.sae.gob.mx](http://www.sae.gob.mx)

**Reforma**, p.3, Negocios, (Dayna Meré).

## Internacional:

### *Repsol insta a Pemex y Sacyr a anular su alianza de acciones*

El consejo de administración de Repsol decidió instar a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la constructora española Sacyr a dejar sin efecto su alianza de sindicación de acciones, que anunciaron el pasado 29 de agosto y que supuso una inversión de mil 150 millones de euros (unos 19 mil 550 millones de pesos) para la paraestatal mexicana. El máximo órgano de Repsol también anunció en una dura nota como hecho relevante el comienzo de los trámites legales para estudiar una eventual expulsión de Pemex del consejo, en el que tiene un sillón de consejero y ostenta la presidencia de la Comisión de Estrategia, Inversiones y Responsabilidad. Tanto Pemex –que estuvo representada por su director general, Juan José Suárez Coppel– como Sacyr respondieron con un comunicado conjunto en el que anunciaron la impugnación de algunas de las decisiones adoptadas en la reunión por haberles vulnerado sus derechos.

**La Jornada**, p.26, (Armando G. Tejeda).

### *Más de 6 millones de niños latinos en EU viven en la pobreza, revela investigación*

Más de seis millones de niños latinos en Estados Unidos viven en la pobreza, por primera vez superan al número de menores blancos pobres como consecuencia de la crisis económica que estalló en 2007, reportó hoy la Pew Hispanic Center al presentar los resultados de una investigación. Según el informe, 6.1 millones de niños latinos viven ahora en la pobreza, por 5 millones de niños blancos y 4.4 millones de afroestadounidenses. De acuerdo con el censo de Estados Unidos, uno de cada cinco menores en este país vive ahora en la pobreza. Sin embargo, los niños afroestadounidenses aún padecen la tasa más alta de pobreza con 39 por ciento, comparado con 35 por ciento de latinos y 12 por ciento de blancos; eso implica que más de uno de cada tres niños son pobres.

**La Jornada**, p.25, (David Brooks).

### *Halliburton pagará 200 mdd a filial de Petrobras*

Una comisión de arbitraje ordenó al grupo estadounidense Halliburton pagar 200 millones de dólares a una filial de la compañía estatal brasileña Petrobras por la existencia de material defectuoso en equipamiento para explotación de campos de petróleo. La comisión concluyó que varios pernos utilizados para la construcción de estos campos situados en Brasil, y propiedad de Barracuda & Caratinga Leasing Company, eran defectuosos y que KBR, antigua sucursal de Halliburton, debe pagar para sustituirlos, precisó el grupo estadounidense en un comunicado. Halliburton, que se separó de KBR en 2006, indicó que va a estudiar todas las soluciones posibles para discutir esta decisión.

**La Jornada**, p.27, (Afp).

### *Regresa a Grecia misión de UE y FMI*

Los acreedores de Grecia decidieron retornar al país, abriendo así la vía a la entrega de préstamos que tanto necesita Atenas para evitar la quiebra, en momentos en que la Unión Europea vive el mayor desafío de su historia, advirtió el miércoles el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso. Por otro lado, la Comisión Europea aprobó este miércoles una propuesta de tasa a las transacciones financieras, aplicada a los 27 países miembros de la UE, que generará 55 mil millones de euros anuales.

**La Jornada**, p.27, (AFP y Reuters).

### *Incendio en refinería de Royal Dutch Shell en Singapur*

Un incendio se intensificaba el miércoles en la mayor refinería de Royal Dutch Shell, planta que procesa 500 mil barriles por día en Singapur, lo que enviaba una cortina de humo sobre la ciudad. Shell evacuó al personal no esencial del complejo, dijo la Fuerza de Defensa Civil de Singapur. La firma no hizo comentarios sobre el impacto que el incendio tenía en las operaciones de la planta, que representa más de dos tercios de la capacidad de refinación del país. Singapur es el mayor mercado de fueloil y es el centro de comercio de petróleo y derivados de Asia, por lo que esta interrupción de actividades puede tener impacto regional.

**La Jornada**, p.30, (Reuters).

## POLÍTICA

### **Estatal:**

#### *Aprueba el Congreso el decreto que elimina Tenencia Vehicular*

El Congreso del Estado aprobó la eliminación de los impuestos sobre la tenencia y uso de vehículos automotores en el estado, derogación que entrará en vigencia a partir del 2012. De manera unánime los legisladores locales determinaron aprobar la iniciativa de decreto que determina la derogación de los artículos de la Ley General de Hacienda del Estado de Morelos, en los que se regula actualmente dicho gravamen. Antes de aprobar la eliminación definitiva de la Tenencia Vehicular, el secretario de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, Fernando Martínez Cué, recordó que el gobierno del estado dejará de recaudar 400 millones de pesos, lo cual impactará en las finanzas de los tres poderes y en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.2, (Edith Abarca) y **La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata).

#### *Deben despedir a mandos medios y superiores de Policías de 26 municipios*

El titular del Sistema Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez, informó que 26 Ayuntamientos deberán despedir a sus mandos medios y superiores de las corporaciones policíacas municipales, que no pasaron los exámenes de control y confianza aplicados por el Centro Nacional de Evaluación. Detalló que estos municipios han sido notificados a través de la procuraduría estatal de la orden de separar de los cargos a un total de 42 mandos medios y superiores, es decir, directores, secretarios, subdirectores y jefes operativos de las Policías Preventivas y de Tránsito municipales, que reprobaron las evaluaciones.

**La Unión de Morelos**, p.4, (Maciel Calvo); **La Jornada Morelos**, p.5, (Elizabeth Cuevas) y **La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos).

#### *Entrega MAC carretera, centro de salud y celebra el día del turismo*

El gobernador Marco Adame Castillo concluyó su gira de trabajo por la zona sur del estado, con la entrega del nuevo Centro de Salud de la comunidad de Tequesquitengo, en el municipio de Jojutla. Este centro médico se convirtió en la obra número 60 y sumó una inversión en materia de salud por 700 millones de pesos. Víctor Caballero Solano, secretario de Salud estatal estuvo presente en la inauguración del que se convirtió en el centro de salud número 19 construido durante esta administración gubernamental, el cual tuvo una inversión superior a los 4 millones de pesos.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Jaime Luis Brito); **La Unión de Morelos**, p.7, (Sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Dulce Rayo).

#### *A promover buenas noticias pidió MAC*

Al conmemorar el Día Mundial de Turismo en Morelos, el gobernador Marco Adame Castillo, hizo un llamado para que todos los sectores de la sociedad, promuevan lo positivo del estado, a través de embajadores turísticos que se irán sumando a quienes fungirán como emisarios de difundir mensajes que inviten a Sentir a Morelos. Entre los embajadores turísticos morelenses designados en esta ceremonia, se encuentran el escultor Víctor Conteras, el pintor Jorge Cazares, la escritora Ethel Krauze; el ex árbitro profesional Arturo Brizio Carter, el director y maestro Carlos Santamaría Pedraza de la Banda Tlayacapan de Brígido

Santamaría; Víctor Rodríguez Vique director artístico del Mariachi Perla Azul de Jonacatepec, así como Rebeca Krauze, empresaria propietaria del restaurante Las Mañanitas.  
**La Unión de Morelos**, p.8, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2246763.htm>.

#### *Aprueba Comuna el Plan de Seguridad*

El alcalde, Manuel Martínez Garrigós, elaboró el Programa de Seguridad Pública para el municipio, mismo que fue aprobado en fecha reciente por los integrantes del Cabildo, y en el que se establecen estrategias y acciones para fortalecer los aspectos de prevención, además de trabajar más en temas de la educación y salud, sin olvidar los temas del crecimiento económico y social. En el documento se establece que los planes de trabajo a ejecutar, requieren de planeación con medición de resultados en once áreas estratégicas; la prevención del delito, como una función primaria del Gobierno municipal; la atención al fenómeno delincriminal; detección de las causas generadoras del delito; entre otros. En este Programa de Seguridad Pública para Cuernavaca, se integraron líneas de acción generales, resultado del diagnóstico realizado, entre ellas el implementar programas permanentes de prevención del delito y de participación ciudadana, a través de un equipo de trabajo profesional multidisciplinario que oriente a la población en general del cuidado y auto protección de su persona y de sus bienes, así como fomentar la cultura de la prevención y la formación en valores humanos universales.

**El Caudillo de Morelos**, p.p.-7, (Wendy González); **La Unión de Morelos**, p.19 (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2246776.htm>.

#### *Toman recursos del Fondo Auxiliar para solventar gastos del Tribunal de Justicia*

El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Miguel Ángel Falcón Vega, reconoció el uso de cuatro millones de pesos pertenecientes al Fondo Auxiliar para hacer frente a todos los requerimientos del Poder Judicial, esto luego del déficit por el que atraviesa el Poder Legislativo. Y es que el presidente del Poder Judicial dijo que el presupuesto no es suficiente para la edificación de nuevos inmuebles en los municipios de Jojutla y Cuautla como parte del nuevo sistema acusatorio penal que implica la construcción de salas de juicios orales y capacitación de jueces y magistrados. Por ello, comentó que el TSJ se vio en la obligación de echar mano de los recursos del Fondo Auxiliar.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Elizabeth Cuevas).

#### *Reducen presupuesto al IEE*

El Instituto Estatal Electoral (IEE) sólo recibirá dos de los cuatro millones de pesos que pidió como ampliación presupuestal al gobierno del estado, para iniciar con el proceso de organización de los comicios locales del próximo 2012, confirmó Oscar Granat Herrera, consejero presidente del IEE.

**El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velázquez).

## **Nacional:**

#### *Antiabortistas se imponen con los votos de 4 ministros*

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló la reforma antiaborto de Baja California, la cual protege el derecho a la vida desde la concepción. Luego de que fueron insuficientes los votos de siete ministros que se pronunciaron por la invalidez del artículo séptimo, párrafo primero, de la Constitución de la entidad fronteriza, el cual señala que desde el momento en que el individuo es concebido, entra bajo la protección de la ley y se le reputa como nacido para todos los efectos legales correspondientes, hasta su muerte natural o no inducida, el ministro Arturo Zaldívar aseveró que la resolución implica avasallar, desconocer, eliminar los derechos humanos de las mujeres, algo que un tribunal constitucional en ningún supuesto puede avalar.

**La Jornada**, p.2 y 32, (Jesús Aranda y Antonio Heras); **El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189383.html> y <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189378.html> y **La Crónica**, (Daniel Blancas Madrigal), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=608342](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=608342).

#### *Desaparecieron 5,231 mujeres y niñas en Veracruz, en 10 años*

El titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Veracruz, Reinaldo Gaudencio Escobar Pérez, informó a la comisión especial de feminicidios de la Cámara de Diputados que en la primera década de este siglo, 5 mil 231 mujeres y niñas desaparecieron en la entidad y sólo fueron localizadas 808, pero no aclaró cuántas con vida. Permanecen desaparecidas 4 mil 423. En reunión de trabajo, presentó un reporte sobre casos de desapariciones desde 2000, en el sexenio de Miguel Alemán, a 2010, en la administración de Fidel Herrera.

**La Jornada**, p. 12, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y **La Crónica**, (Sin firma), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=608324](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=608324).

#### *Rechazan en San Lázaro la reelección de diputados, senadores y alcaldes*

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó ayer el dictamen de reforma constitucional en materia política, que dejó fuera la reelección de senadores, diputados y alcaldes, en una votación dividida que se resolvió gracias a la abstención de la diputada Dina Herrera Soto (PRD), presionada públicamente por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para corregir su postura inicial en favor. Su abstención provocó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) decidiera sustituirla con Israel Madrigal Ceja, y en respuesta, Herrera Soto anunció su renuncia al sol azteca para incorporarse como la diputada 241 del tricolor y sumarse a la campaña de Fausto Vallejo a la gubernatura de Michoacán.

**La Jornada**, p.15, (enrique Méndez y Roberto Garduño) y **La Crónica**, (Luciano Franco), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=608331](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=608331).

#### *Iniciará IFE consulta del reglamento de radio y tv*

El Instituto Federal Electoral (IFE) anunció que iniciará los trabajos de consulta con los concesionarios y permisionarios de medios para la modificación al Reglamento de Radio y Televisión en materia electoral. Esta convocatoria responde a la solución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de anular los cambios que hizo el órgano electoral al Reglamento, por considerar que no cabildeó con los concesionarios la reducción en los tiempos oficiales acordados para transmitir spots electorales.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189403.html>.

## **Internacional:**

#### *Nueva central nuclear en Argentina*

Argentina inició este miércoles los trabajos finales para poner en marcha una nueva central nuclear, dentro de sus planes por mitigar un déficit energético con esta clase de tecnología. Para ejecutar la obra el gobierno invirtió unos 2 mil 300 millones de dólares, que fueron financiados por el ente estatal que administra las pensiones. La central está ubicada en la localidad de Lima, en la provincia de Buenos Aires, a 115 kilómetros al norte de la capital argentina, donde se encuentra también Atucha I y donde se planea instalar la cuarta unidad, Atucha III.

**La Jornada**, p.23, (Reuters y DPA).

#### *Obama ayudaría a la economía de México para evitar migración*

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se declaró dispuesto a ayudar a fortalecer la economía mexicana para evitar la inmigración indocumentada hacia su país. Si podemos reforzar la economía mexicana entonces la gente tendrá menos incentivos para trabajar en Estados Unidos, señaló Obama en un foro con cibernautas transmitido por la Casa Blanca en tiempo real. Obama dijo que su gobierno reconoce la importancia de fortalecer la economía de su vecino del sur y si bien la tarea es a largo plazo, requiere acciones tanto en el frente externo como en el doméstico. Al final la economía mexicana va a depender también de cambiar algunas de sus estructuras internas, para elevar la productividad y capacitar a su fuerza de trabajo, sostuvo.

**La Jornada**, p.26, (AFP, Notimex y Reuters).

#### *Autoriza jueza la aplicación parcial en Alabama de la ley antinmigrante*

Una jueza distrital autorizó hoy la aplicación parcial de la polémica ley antinmigrante de Alabama, al permitir que autoridades del estado verifiquen el estatus legal de estudiantes y personas detenidas por la policía cuando exista sospecha razonable de que se encuentran en forma ilegal en Estados Unidos. Por su parte, el gobierno de México lamentó que secciones clave de la ley HB 56 de Alabama no hayan sido suspendidas temporalmente por la Corte Federal del distrito norte del estado y dijo que realizará un análisis jurídico a fondo de la decisión, para estudiar las opciones legales a su alcance. La Secretaría de Relaciones Exteriores reiteró que la citada legislación afecta los derechos humanos y civiles de los mexicanos en esa entidad, por lo cual los consulados se mantendrán atentos a cómo estas cláusulas son implementadas para evitar abusos y brindar asistencia jurídica oportuna si ello ocurre.

**La Jornada**, p.23, (Notimex, Reuters, AFP y PL).

#### *Movilizaciones en Bolivia contra represión a indígenas amazónicos*

Multitudinarias manifestaciones se llevaron a cabo este miércoles en las principales ciudades de Bolivia, en paralelo al paro nacional de 24 horas convocado por la Central Obrera Boliviana (COB) en apoyo a indígenas de la Amazonia que el domingo pasado fueron víctimas de un operativo policial cuando se dirigían en una marcha hacia La Paz. Los amazónicos proclamaron que continuarán la movilización de rechazo a la construcción de una carretera que unirá Beni y Cochabamba, y que el presidente Evo Morales decidió suspender para dar paso a un referendo en ambos departamentos.

**La Jornada**, p.22, (AFP, Reuters, DPA y PL).

*Cuatro estudiantes chilenos deponen su ayuno; pide el gobierno derechista el retorno a clases*

Cuatro estudiantes chilenos de secundaria pusieron hoy fin a una huelga de hambre en reclamo por una educación pública gratuita y de calidad, luego de que en la víspera el movimiento estudiantil aceptó sentarse a dialogar con el gobierno tras varios intentos fallidos y más de cuatro meses de protestas. El ministro de Educación, Felipe Bulnes, propuso instalar la mesa de diálogo con los estudiantes universitarios y de educación media a partir de este jueves, pero les pidió el retorno a clases. La Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) aceptó la noche del pasado martes acudir a una mesa de negociación con representantes del gobierno derechista de Sebastián Piñera, pero advirtió que no regresarían a clases y que continuarían con las movilizaciones como medidas de presión, y para este jueves preparan una gran marcha en Santiago y otras ciudades del país.

**La Jornada**, p.23, (Enrique Gutiérrez).

*Crean comisión para verificar el alto el fuego decretado por ETA en enero*

El alto el fuego decretado por la organización armada vasca ETA el pasado 10 de enero será verificado por una Comisión Internacional de Verificación (CIV), que fue anunciada hoy y que está integrada por cinco expertos en resolución de conflictos internacionales. Integran la CIV: Ronnie Kasrils, originario de Sudáfrica y quien tuvo una participación activa en el combate al sistema segregacionista del Apartheid, los británicos Raymond Kendall y Chris Maccabe, cruciales en la pacificación de Irlanda del Norte, además de Ram Manikkalingam, de Sri Lanka, y el militar indio Satish Nambiar. En el comunicado en el que ETA anunció su alto el fuego unilateral también expuso que estaba dispuesta a la verificación del fin de la violencia, para lo que se propuso la creación de una comisión internacional que asumiera la responsabilidad de comprobar que la estructura operativa de la organización armada está inactivo y que se encuentran paralizadas todas sus actividades.

**La Jornada**, p.25, (Armando Tejeda).

*ONU inicia trámite sobre asunto palestino*

El Consejo de Seguridad dio el miércoles su primer paso para considerar el pedido palestino de afiliación plena en las Naciones Unidas. El embajador libanés Nawaf Salam, que ostenta este mes la presidencia rotativa del consejo, anunció que transfirió el pedido palestino al comité de nuevas admisiones, que incluye los 15 estados miembros del consejo. El proceso podría demorar semanas antes de ser sometido a una votación final en el consejo, donde Estados Unidos prometió ejercer su derecho al veto.

**El Universal**, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74492.html>